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开会似乎是冗长枯燥的代名词。过去的相当长一段时间里，每当听到要开会的消息，员工欢心鼓舞的不

多，愁眉苦脸的不少。有公司为了改进会风，做出了会议室不设椅子、发言时长不超10分钟的规定。既

然会议走形式的多，不如挤挤水，改造会风，也从会议形式抓起。但是这些都没有根本上的解决问题。

每个中国人，只要是生活在国内，只要不是自由职业者或者居家主妇，基本上都和一件事情“扯不断，

理还乱”，那就是开会。开会已经成为具有悠久历史的名词和生活感受，它基本上已经和人们的吃喝拉

撒一样必不可少。大事小情，事无巨细，必须开会才能有结果，只要一个人有一个单位依附着，基本上

这辈子都得和开会“有缘”。 因为咱们国家开会的历史悠久，所以各种会议文化也就“博大精深”，各

种在不同级别会议和场合中惯用的套话层出不穷，彼此之间通过会议交流学习，会议语言的“亮点”似

乎更加闪耀。尤其是作为领导同志的秘书，对于会议语言的精准深刻领会几乎是本能或者天赋，要不还

真当不了秘书。但近些年来，随着时代的更新改变，大家开会也跟着不一样起来，更加有效率、更加科

技感、更加简洁有力的开会更受人们青睐，=近二十年以来，衍生出了视频会议这种办公方式，这种方

式经过不断的发展和升级，开始被越来越多的人接受 。 不设椅子就能改进历史悠久的“开会”文化？ 

就是在这样一种深厚的会议文化的熏陶下，各种冗长烦闷的发言和讨论浪费了时间不说，还耽误了很多

部门工作人员的工作，因此改进会风，不仅仅是官场会议的要求和期待，很多公司里的员工也有此强烈

愿望，毕竟，现代人的生活节奏那么快，生命都是用分分秒秒的时间来计量的，谁也不想再这样浪费大

好时光，于是，某单位的“开会不设椅子”的点子就出台了，但实施起来效果如何，笔者认为还不能过

早乐观。科技感，现代感要怎么做到完美融合，还真的是一个不好解决的问题。 我们都知道，之所以开

会，肯定还是有需要解决的问题，甚至有些问题的确需要静下心来，拿出笔来，平心静气的去讨论和修

正，才能有最终结论，如果都像这个单位这样一刀切，大家站着讨论，而且每个人都限时长，10分钟必



须说完问题，可能有些问题就会因为形式的不严肃和内容的限制而不能详细展开说明，也就因此会影响

一些决策。 小编认为，改进会议形式，的确是必须，但仅仅有形式的改进还不够，关键是会议内容的精

简，要坚决去掉一些官场套话或者惯用的会议语言，诸如“我代表⋯⋯”、“在⋯⋯的领导下”之类的

套话，不要也罢，及时必须标明决心和态度，甚至是方向上的正确性，也尽量少用，简用，直接谈问题

，口语化发言，更能吸引听众从手机游戏上把注意力转回来。

内容、过程全面简化，除了提高企业的办事效率，也节省了大家的时间，这些真正开会方面的刚需条件

都推动视频会议的发展更进一步。 改进会风其实是一个老问题，无论是行政职能部门，还是社会公司企

业，都有此良好愿望，但实施起来却一直不能真正立竿见影，这其中，和长期以来形成的“会议习惯”

有关，这种“习惯”既包括文化心理方面的习惯，也包括长期以来政府行政职能部门的会议积习对其他

社会部门行业的影响。笔者认为，改进会风，首先从政府开始做起，精简的不只是“椅子”，更重要的

是内容上的精简。 限制发言时间、不设椅子只能是治标之策，治本在于人的观念之变，会议是用来解决

问题的，而不是“你好我好大家好”的互相表扬和吹捧，更不是一些部门的自我吹捧的场合，所谓”抽

掉椅子“站着听会，把大家从会议室里解放出来，对于企业来说才能真正达到务实的效果。

文章来自：http://www.liveuc.net/sh/index.html 
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